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我第一次见到孔千予是在8年前（因为她比我年长，下文我就称她为孔姐），当时
她获得了2014年期货日报全球赛的冠军。在颁奖典礼报到处，她穿着风衣，风尘仆
仆地从兰州赶来，干练、低调、内敛。

另一个深刻的记忆点是，孔姐现场的获奖感言字字珠玑、“干货十足”，近日我又
翻出了当年的文字版存档，把原文呈现给大家，以期收获反思与共鸣。

“一转眼，我已经在交易市场上磕磕绊绊地走了16年了，我是1998年进入股市的
，经历了两次牛市和熊市，做过权证，当国内推出股指期货后就进入了期货市场，
然后发现内盘在交易时间的连续性上不如外盘，就开始交易国外的期货品种。

刚开始时，股票上我破产过两次，在内盘期货上也大亏过，几次都想着干脆注销账
户，再也不交易了，但就是凭着对投资的一腔热血，还是坚持了下来，一路走到了
现在。当时不少和我一起进入市场的人，因为忍受不了长期的亏损，现在有些已经
转行做起了传统生意。我想起一句名言：‘世界上最美的风景，都是在人迹罕至的
地方’，在投资领域也是这样。如果说投资是一次长跑的话，那么终点大概就是我
生命终止的那天吧。说到这里就有些伤感了。

关于技术，我不想在此赘述，前辈们给我们留下了无数的经验：道氏理论、波浪理
论、混沌理论、江恩理论、海龟法则等等，这些都是前人留下的宝贵经验，只有把
这些理论和自己的性格、习惯融为一体后才是自己的交易系统。交易系统就是交易
者手里的兵器。很多人年复一年的在寻找自己的交易之刃，十八般兵器，大概也是
换了个遍，交易之刃使用得当的时候能杀敌无数，使用不当就伤了自己。大部分人
大概都忽略了一点：‘手里的兵器是什么并不重要，重要的是掌握兵器的那个人’
。所以，就像有些人技术分析到最后可能会偏爱某个工具或者指标，但到底是均线
系统，布林通道，还是MACD 、KDJ实际上已经不重要了。最重要的不是交易技术
和对市场的预测，重要的是自己的内心，抛弃对金钱的患得患失后，对市场正确的
信念、耐心、心态、自律这才是最重要的。

最后，说一下风险控制。风控不是完全规避风险，而是承担适度的风险，因为完全
规避是不可能的。所以亏损只是交易的一个构成部分，把亏损控制在合理的范围内
，只有不可控制的亏损，才是危险的。一个内心强大的人，不会畏惧失败和亏损，
而是不断地用小额的亏损换取大的行情或者利润。前路漫漫，吾将上下而求索。”

这段文字每每读之都有不同的感受，我脑海里依稀也会浮现出这样的画面：“经历
了沧海桑田，大漠落日之下，人际罕至之处，一位女侠仗剑走天涯。”

前几天，和孔姐聊及此事，她哈哈大笑，说那是多年以前了，现在她对市场的看法
已改变了许多。

                                    1 / 3



智行理财网
2014 全国 期货 多少人(全国期货交易人数)

经历二十多年的交易生涯，胜多负少早已成为常态。“很多时候就是条件反射式的
开仓或者平仓，见多做多，见空做空。交易更像是工作，大部分时间都是平淡而理
性的。”孔姐如是说。

经历新冠肺炎疫情这近三年时间里，孔姐的生活发生了巨大的改变。伴随着生活重
心从广州迁回兰州，女侠般的“战斗状态”也过渡为平和自然的“佛系状态”。故
乡兰州清新的空气、轻松的氛围让她身心得到极大的放松和疗愈。

“我对所谓高品质的生活没有太大的欲望，也很少买奢侈品。我觉得粗茶淡饭是最
健康的，生活方式越简单越好。”孔姐说。在她的认识里，生活越接近最本真、最
质朴的状态，就越容易接近交易的真谛。澄明之境，是她向往的状态。

聊天之余，我提出想让她写些交易方面的文字，她欣然答应。

上周日晚上11点，她微信发我了这篇最新的交易随想。后来我才知道，她认真地写
了好几稿，直到自己满意。“思前想后，我觉得和读者以平等的身份去探讨交易更
好一些。”孔姐说。

孔千予：在交易的世界里，上帝是不掷骰子的

时光荏苒，一转眼20多年的交易生涯过去了。我见证了很多重大的历史节点，也见
证了市场的大起大落，熊牛切换。感慨太多，市场是客观存在的，他一直都在那里
，一直都沉默地看着对市场下注的投资者的兴高采烈或黯然神伤。而市场更像是一
面镜子，映射出来人性光怪陆离的众生镜像。

想写出些什么，但觉得交易目前与我而言，很多时候就是条件反射式的开仓或者平
仓，见多做多，见空做空。交易更像是工作，大部分时间都是平淡而理性的。符合
条件的就开仓或者平仓，不符合条件的就止损砍仓。影视作品中惊心动魄的场面，
在实际过程中是几乎不存在的。交易，更多的时候是一项平淡而乏味的工作。

之前也有很多投资者提出一些问题，在此，借机向大家一一探讨，也欢迎大家发表
不同意见。

1.在交易的世界里，上帝掷骰子吗？

按照因果定律，任何一种事物或者现象的出现必然有其背后的原因，不可能是随机
的，如果我们能知道骰子投出去时所受的力、空气的阻力以及接触地面时所受的力
等一切参数，骰子的点数我们是可以预测的！只要知道一切运动参数，那么最后的
结果，就是一个恒定的数值。
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所以，交易过程中，短线级别会有随机的代表不同交易观点和策略的筹码在市场下
注，并造成市场出现短暂的无序随机波动。从大的周期来看，所有的起因，最后有
，且只有唯一个结果。所以，从这个角度来说，大周期的交易，其交易结构的稳定
性会更好一些。这就解释了，为什么那么多的产业投资者更喜欢做大周期的交易。
因为在基本面的控制之下，市场从开始的“潜龙勿用”到最后的“亢龙有悔”，都
是有规律可循的。市场有，且只有一个最初（后）的价格。所以，交易员这个职业
，不是赌徒，这个市场，也不是赌场。

所以我的理解，按照爱因斯坦的量子理论，在交易的世界里，上帝是不掷骰子的。

2.在进场前确认方向的前提下：仓位重要还是进场点位重要？

这个问题，实际上是我们进场之前，用什么手段控制风险的问题。

因为，只有控制住账户的风险，当真正的机会来临时候，才有赚钱的机会。当不能
确定准确的进场点位，那么单笔交易的止损面积就会略大一些。因此，就要降低账
户的仓位，来控制资金回撤的风险。

反之，如果能够背靠精确的点位进场，那实际上就是在做盈亏比交易，比如：“用
20个点的潜在止损去换取200个点的市场波动空间”。

所以，实际上这个问题是取决于交易者的进场前的交易计划和交易习惯。

3.左侧交易和右侧交易，哪个更好？

这两种交易方式，都在市场中存在着。一般情况下，资金体量大的交易者，会采取
左侧交易，分批分次，逐步建仓的方式。而小资金的投资者，因为用仓位腾挪进场
成本的空间很小，所以建议采取右侧进（出）场，即市场发出明确的信号，再采取
行动。

4.长线交易、波段式交易、日内交易，哪个更容易？

关于交易频率，我认为，要和自己的认知度、性格匹配，经过和市场的不断磨合，
形成一套完整的交易体系。而每种体系，都有自身优缺点。交易者在执行的过程中
，就是一个扬长避短的过程。知道什么时候是自己交易的盲区，从而知道“止”，
或者说除了开仓、平仓，观望，也是一种交易方式。

*END*
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